
Protokoll 

Der 125. Generalversammlung 

des Kavallerievereins Baselland 

vom Freitag 17. März 2023, um 19.00 Uhr 

Restaurant Bad Bubendorf, Bubendorf 

Traktanden: 1. Begrüssung 

2. Wahl der Stimmenzähler und des Wahlpräsidenten 

3. Protokoll der 124. GV 

4. Ein- und Austritte 

5. Mutationen im Vorstand 

6. Rechnungs- und Revisorenbericht 

7. Budget 2023 

8. Jahresbericht 

9. Reitplatz Bubendorf 

10. Wahlen 

11. Jahresbeitrag 

12. Zusammenschluss mit dem Reitverein 

13. Anträge Vereinsmitglieder 

14. Tätigkeitsprogramm 2023 

15. Ehrungen 

16. Verschiedenes 

1. Begrüssung 

Marius Hasenböhler begrüsst alle Mitglieder*innen. Die Entschuldigten Mitglieder*innen werden vorgelesen. 

Für die Wahlen sind gemäss Statuten nur Mitglieder*innen ab dem 18. Altersjahr stimmberechtigt. 

Änderungen zur versendeten Traktandenliste: Das Traktandum Ehrungen wird an 15 Stelle abgehalten und 

dafür verschiebt sich das Tätigkeitsprogramm auf die 14. Stelle. Es bestehen keine Einwände zur Änderung 

der Traktandenliste. 

2. Wahl des Wahlpräsidenten und der Stimmenzähler 

Zum Wahlpräsidenten wird Christian Härner und zum Stimmenzähler wird Franz Hossle einstimmig gewählt. 

3. Protokoll der 124. Generalversammlung 

Das Protokoll der 124 Generalversammlung vom 22.April.2022 wird einstimmig genehmigt und verdankt.



4. Ein- und Austritte 

Folgende Beitrittsgesuche werden für 2023 definitiv angenommen. Die Mitgliedsgesuchsstellerinnen stellen 

sich kurz vor: 

Sophie Walthert, Jael Tschopp, Corina Schaffner, Christina Gutschier 

Die unten aufgelisteten Mitglieder*innen sind ausgetreten: 

Konrad Wöhrle jun., Louis Hürner, Stephanie Hochuli, Simea Jaberg, Brigitte Libera 

Leider sind in diesem Jahr zwei Vereinsmitglieder Konrad Wöhrle sen. und Reinhard Schäfer verstorben. 

5. Mutationen im Vorstand 

Marius Hasenbdhler hat seinen Riicktritt aus dem Vorstand bekanntgegeben. 

6. Rechnungs- und Revisorenbericht 

Der Kassierer Marius Hasenböhler präsentiert die Jahresrechnung 2022. 

Cate Harr und Gita Haller verlesen den Revisorenbericht und bedanken sich bei dem Kassierer für seine 

geleistete Arbeit. 

Die Versammlung genehmigt die Jahresrechnung einstimmig. 

7. Budget 2023 

Marius Hasenböhler stellt das Budget 2023 vor, welches einstimmig genehmigt wird. 

8. Jahresbericht 

Marius Hasenböhler fasst die Ereignisse und das erfolgreiche Vereinsjahr zusammen. 

Er bedankt sich bei allen Mitglieder*innen und Vorstandsmitglieder*innen für ihre geleistete Arbeit. 

9. Reitplatz Bubendorf 

a) Landabtretung an die BLT 

Im Rahmen der Waldenburgerbahn-Erneuerung wird ein Streifen vom Reitplatz entlang der Bahnlinie an die 

BLT abgetreten. Betroffen sind die Parzellen 681 (1118m?) und 683 (9m?). Der BLT-Kaufpreis fiir das Land 

beträgt 30Fr/m?. 

Die Landabtretung an die BLT wird von der GV einstimmig genehmigt. 

b) Erneuerungen und Ausbau Waldenburgerbahn durch die BLT 

Der Bahnbetrieb läuft und die letzte Anlieferung findet im März statt. Anschliessend beginnt die 

Instandsetzung und Erneuerung des Zauns. Bis zum CS Bad Bubendorf sollten alle Arbeiten abgeschlossen 

sein. 

c) Projekt Novitas 2.0 (aktueller Stand) 

Die Mitwirkungsverfahren für die Zonenplan-Revision sind abgeschlossen und die Anträge vom KvBL 

(Reitplatz und Halle) wurden bewilligt. An der Einwohnerversammlung vom 24.04.2023 ist geplant, dass die



Revision Zonenplan Landschaft verabschiedet wird > Die Traktandenliste für die Versammlung ist noch nicht 

öffentlich, 

d) Ablauf gewerbliche Nutzung des Parkplätze Frühling 2024 

Unsere befristete gewerbliche Bewilligung zur Vermietung der Parkplätze läuft im Frühling 2024 ab. Mit der 

Bachem haben wir eine Vereinbarung für die Parkplatznutzung von 2024 bis 2030. Die Mietoption für einen 

Parkplatz beträgt 50.00 Fr. Eine Verlängerung der gewerblichen Bewilligung zum Vermieten der Parkplätze 

wird beantragt. 

Frage Mitglied: 

Was sind die Investitionen in eine Halle und Reitplatz? 

Marius: Ist abhängig vom Ausbaustandart, für den Reitplatz müsste ca. 500°000 Fr und die Halle ca. 

1°500’000 bis 2°000°000 Fr aufgewendet werden. 

e) Reitplatzsanierung 

Der Reitplatz ist in die Jahre gekommen. Er verfügt nur noch über wenige und staubende Schnitzel. Der 

Vorstand möchten das Reitplatzmaterial und sowie die Umrandung ersetzten. Für die Sanierung wurden etwa 

25000.-Fr budgetiert. 

Die Reitplatzsanierung wird von der GV mit einer Enthaltung genehmigt. 

10. Wahlen 

Vorstand: 

Folgende bisherige Vorstandsmitgliederinnen stellen sich ein weiteres Jahr zur Verfügung und werden 

einstimmig gewählt: 

Stefanie Heller Jessica Schütz-Hossle 

Sibylle Lienhard Sabine Kürmann 

Stephanie Dreier Amira Schaub 

Nina Eggimann Nicole Oberer 

Wahl des Präsidenten: 

Das Amt des Präsidenten bleibt für das Vereinsjahr 2023 vakant. Amira Schaub wird die Ansprechpartnerin 

für den Verein sein. 

Die vakante Präsidentensituation wird mit 37 zu 2 stimmen angenommen. 

Rechnungsrevisorinnen: 

Als Revisorinnen stellen sich Cate Harr, Silvia Strübin und Therese Kuny zur Wahl. 

Sie werden Einstimmig gewählt 

Marius Hasenböhler bedankt sich beim Wahlpräsident Christian Härner. 

11. Jahresbeitrag 

Der Vorstand stellt den Antrag für 2023 folgende Jahresbeiträge zu erheben: 

Aktive: 100.- Fr Passivmitglied: 80.- Fr 

Junioren: 50.- Fr Ehrenmitglied: 0.- Fr 

Freimitglied: 32.- Fr



Die Jahresbeiträge werden einstimmig genehmigt. 

12. Zusammenschluss mit dem Reitverein Wartenberg 

Einzelnen Anlässe und Kurse wurden im 2022 gemeinsam ausgeschrieben. Dieses Jahr wird das 

Tätigkeitsprogramm zum Teil wieder zusammen gestaltet. Voraussichtlich wir der KvBL und RV-Wartenberg im 

2024 über einen Zusammenschluss abstimmen. 

Fragen der Mitglieder: 

Wie steht es um die Finanzen des RV-Wartenberg? 

Andrea Weber (Präsidentin des RV-Wartenberg): Der Verein besitzt im Moment ein Vermögen von 15°000.-Fr 

Bei einem Zusammenschluss würden auch die beiden Vorstände zusammengeschlossen. Würde sich dadurch 

ein möglicher Präsident ergeben? 

Marius: Es gibt sicher Vernetzungen und auch ein Präsident wäre auch möglich. 

Wie heisst der Verein nach dem Zusammenschluss? 

Marius: Der RV-Wartenberg kommt zu uns, d.h. unser Name wird beibehalten. Die Mitglieder werden 

übernommen und der KvBL wird bestehen bleiben. 

13. Anträge Vereinsmitglieder 

Es bestehen keine Anträge von den Vereinsmitglieder*innen. 

14. Tätigkeitsprogramm 2023 

In Zusammenarbeit mit dem Reitverein Wartenberg wird das Tätigkeitsprogramm vorgestellt. 

Jessica Schütz-Hossle verliest das Tätigkeitsprogramm 2023: 

11.03.2023 Freispringen mit Fabienne Thommen 

17.03.2023 GV und Helferessen 

18.03.2023 Freispringen mit Fabienne Thommen 

14.05, 21.02& 18.09 Natural Horsemanship, Einsteiger Kurs mit Andrea Weber 

20.05.2023 Programmreiten mit Antoinette Lier 

Dressurwochenende 

02.06.2023 Aufbau CS 

03. & 04.06.2023 CS Kavallerieverein Baselland 

05.06.2023 Abbau CS 

10.06.2023 Gymkhana auf dem Schänzli 

Juli / August Sommerspringkurs 

Geländetraining 

Fahrtraining 

1. Hilfekurs rund ums Pferd 

Dressurwochenende (interne Vereinsmeisterschaft) 

23.8&24.09.2023 PNW Vereinsmeisterschaft 

07.10.2023 Patroullienritt Bubendorf 

Helloweenspringen mit Kürbissuppe (interne Vereinsmeisterschaft) 

November / Dezember Schlusssitz — Raclette Essen



Tätigkeitsprogramm 2023 mit Helfermöglichkeiten: 

17.03.2023 GV 2023 

April/Mai Reitplatzsanierung 

02.06.2023 Aufbau CS BadBubendorf 

03.06.2023 CS BadBubendorf 

04.06.2023 CS BadBubendorf 

05.06.2023 Abbau CS BadBubendorf 

Juli / August Fahrtraining / Vereinsdressur 

07.10.2023 Patroullienritt 

Oktober / November Helloweenspringen 

Samstag im November Aufräumarbeiten Reitplatz 

Das Tätigkeitsprogramm wird einstimmig genehmigt. 

15. Ehrungen 

Freimitlglieder*innen: 

Sibylle Thurneysen und Monika Vollenweider 

Vereinsmeister*innen: 

Springen: 1. Sibylle Lienhard; 2. Franz Hossle; 3. Cate Harr 

Dressur: 1. Stefanie Heller; 2. Cate Harr 3. Therese Kuny 

PNW-Meisterschaften 2022: 

Fahren: Einspänner: 1. Rang Nicole Oberer 

Springen: B100: 2. Rang Amira Schaub 

Dressur: L :2. Rang Anuschka Hossle 

Vereinsmeisterschaft: 1. Rang, Sibylle Linhard, Amira Schaub, Philip Dennler, Sonja Berton 

Ehrungen und Verabschiedung von Marius Hasenböhler aus dem Vorstand: 

Nach 20 Jahren als Vorstandsmitglied, Vereinspräsident und CS-OK Präsident verabschiedet und bedankt sich 

der Reitverein bei Marius für seinen überdurchschnittlichen und grossen Einsatz für den Verein. 

Verschiedene Vereinsmitglieder erzählen Episoden aus der gemeinsamen Zeit, zu seinem Einsatz und was sie 

an Marius als Mensch schätzen. Eine Bank als Abschiedsgeschenk wird Marius überreicht. 

16. Verschiedenes 

+ 3. & 4. Juni 2023 CS BadBubendof 

+ 126. GV Februar.2024 

Frage Mitglied: 

Wieso findet der CS nicht auf den Schänzli statt, wenn wir dort so erfolgreicher sind? 

Marius: Auf dem Schänzli kann man viel Geld verdienen. Wir möchten in Bubendorf etwas aufbauen und es 

ist unsere Heimat. Man kann auch in Bubendorf Geld mit der Wirtschaft und dem Sponsoring verdienen. Den 

CS haben wir auf dem Schänzli durchgeführt, weil die WB-Bauarbeiten nicht zugelassen haben. Deswegen 

haben uns die Sponsoren weiterhin unterstützt.



Der Präsident beendet die 125. Generalversammlung. 

Ende der Generalversammlung: 21.30 Uhr 

Der Präsident: Die Protokollführerin: 

  

Marius Hasenböhler Stefanie Heller


